
Protokoll des StuRa vom 05.07.2022

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an  protokolle-
on@stura.uni-freiburg.de und  folge  den  Anweisungen,  um  dich  in  den  Protokollverteiler
einzutragen.

Sitzungsort: Wilhelmstraße 26, R 00 006

Anwesende  Vertreter*innen: Ena  Peters (AGeSoz),  Alina  Bruderer  (Altphilologie),  Katharina
Krahé (Anglistik),  Jessica  Preiß  (Archäologie und Altertumswissenschaften),  Toquinha-Orelia
Bergmann  (Biologie), Luisa Spari  (Chemie), Katin Schmithals  (EZW),  Julia Garbe  (Geschichte),
Philip Sänger  (LAS), Julian Wiedermann  (Mathematik), Adrian Döring  (Medizin), Anglina Gräßer
(Molekulare Medizin),  Paul  Weizel  (Physik),  Julius  Rupp  (Politik),  Hilde  Fleig  (Psychologie),
Wiebke  Arndt  (Rechtswissenschaften),  Felix  Esser  (Sport),  Emil  Obert  (TF),  Lisa  Baumeister
(Theologie), Tom Bösche (Initiative Juso-HSG #1), Giulia Pompa (Initiative Juso-HSG #2), Marco
Stöhrt (Initiative Grüne HSG / BUF)

Abwesend:  Ethno-Musik,  FHU,  Geographie,  Geologie,  Germanistik,  Kulturanthropologie,
Kunstgeschichte,  Pharmazie,  Philosophie,  Romanistik,  SIJ,  Skandinavistik  Slavistik,
Wirtschaftswissenschaften,  Zahnmedizin,  Der  Rand UVERNÜNFTIG/BUF,  Initiative  Die  Mitte!,
InitiativeDieMitte!2, Initiative Campus Union, Initiative Die Linke.SDS.
 
Präsidium: Julian Wiedermann, Marco Stöhr
Protokollführung: Leonie Swart
Vorstand: Aaron Horn, Almuth Pechau

Gäste: Hans Albert, Julian Mundhahs, Samuel Sester, Katharina Hüll, Jonathan Jäschke

Ruhende Mandate zu Beginn der Sitzung: Ethno-Musik (03.05.2022), Sinologie, 
Islamwissenschaft & Judaistik (26.10.2021), Skandinavistik (02.11.2021), Slavistik (26.10.2021).

Tagesordnung
1)  Feststellung der Beschlussfähigkeit
2)  Genehmigung des Protokolls
3)  Vorschläge zur TO

TOP 1 Berichte
1)  Vorstandsbericht
2)  Bekanntgabe der Beschlussfähigkeit der Studentischen Vollversammlung 2022

TOP 2 Abstimmungen
1)  Abstimmung: "Vollversammlung 2022 und Absage StuRa-Sitzung"

TOP 3 Sonstige Anträge
1)  Antrag auf ideelle Unterstützung: btS – Life Sciences Studierendeninitiative e.V.
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2)  Verlängerung der Ausschreibung des Zentralen Projektwettbewerbs 2023 [SVB-Gremium; 
Eilverfahren wird beantragt]
Abstimmung: "EILABSTIMMUNG: Verlängerung der Ausschreibung des Zentralen 
Projektwettbewerbs 2023 - SVB"

TOP 4 Termine und Sonstiges
1)  Ausschreibung Vorstand
2)  Wahlen
3)  Weitere Termine

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung beginnt um 18.15 Uhr.

Es müssen mindestens 21 Mitglieder anwesend sein, es ruhen 4 Mandate.

Die StuRa-Sitzung ist mit 21 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

2) Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 28.06.2022 ist ohne Änderungen genehmigt.

3) Vorschläge zur TO

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt. Keine Nachfragen.

2) Bekanntgabe der Beschlussfähigkeit der Studentischen Vollversammlung 
2022

Die Grenze für die Beschlussfähigkeit wird bekanntgegeben. Es müssen 243 
abstimmungsberechtigte Personen anwesend sein.
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TOP 2 Abstimmungen

1) Abstimmung: "Vollversammlung 2022 und Absage StuRa-Sitzung"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 60 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Der Studierendenrat hat beschlossen, die Vollversammlung für den 13.07.2022 einzuberufen und 
die StuRa-Sitzung in dieser Woche ausfallen zu lassen.

TOP 3 Sonstige Anträge

1) Antrag auf ideelle Unterstützung: btS – Life Sciences Studierendeninitiative
e.V.

Der Antrag wird vorgestellt. Diskussion:

Anglistik: Welche Fächer fallen unter die Life Sciences? Was für Firmen sind das, mit denen ihr 
kooperiert? Habt ihr Auswahlkriterien für diese Firmen?

Unter Life Sciences fallen alle Fächer im naturwissenschaftlichen Bereich: Chemie, Bio, 
Technik, Informatik, Physik…Bei den Veranstaltungen unserer Initiative können alle 
Studierende mitmachen, es ergibt aber am meisten Sinn, wenn man eines dieser Fächer 
studiert.

Wir sind ein ehrenamtlicher Verein, machen also keinen Gewinn, auch wenn wir Werbung 
von Firmen verbreiten.

Wir kooperieren mit großen Firmen wie Rosch, suchen aber gezielt nach mittelständischen 
und Start-up-Unternehmen, die regional tätig sind.

LAS: Es gibt euch schon seit 2009. Habt ihr in den letzten Jahren etwas gemacht?

Wir machen schon die ganze Zeit Events und sind bundesweit tätig. Unser Name hat sich in 
den letzten Jahren einmal geändert. Wir beantragen jetzt erst ideelle Unterstützung, weil wir 
ein neues Mitglied haben, das in einer Fachschaft ist und uns auf die Idee gebracht hat, 
damit wir uns am Markt der Möglichkeiten vorstellen können.

TF: Bewerbt ihr die Jobmessen unter Studis Jobmessen oder eher intern?

Die Jobmesse organisieren wir selbst. Sie ist für Studierende und Promovierende gedacht. 
Die Firmen, die mit uns Kooperationsvertrag haben stellen aus. Die Jobmesse heißt ScieCon
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und gibt es schon länger bundesweit zwei- bis dreimal im Jahr. Werbung für Firmen machen 
wir auch nur, wenn sie sinnhaft für Studierende ist. Das sind meist Stellenausschreibungen.

Bio: Mit der Fachschaft machen wir auch öfters etwas zu Berufsaussichten, damit habe damit gute 
Erfahrungen gemacht. Daher meine ich, dass es Sinn ergibt, euch ideell zu unterstützen. 

Wir haben auch sehr viele Biologen bei uns.

2) Verlängerung der Ausschreibung des Zentralen Projektwettbewerbs 2023 
[SVB-Gremium; Eilverfahren wird beantragt]

BUF: Wie geht ihr mit schon eingegangenen Anträgen um, werden die priorisiert?

Bisher sehen wir keine Basis, da tatsächliche einen Cut zu machen, weil das kein 
Ausschreibungskriterium ist, wenn wir die Frist verlängern. Wir entscheiden nach anderen 
Kriterien, die der StuRa festgelegt hat und an die wir gebunden sind.

TF: Die Dateien sollen als xlsx-Dokument abgegeben werden. Ich fände es besser, wenn man nicht 
nur Microsoft-Office-Dateien annimmt. Die Kooperation von der Uni mit Microsoft existiert nicht 
mehr.

Danke, das können wir berücksichtigen. Wobei Open Office o.ä. auch in dem Format 
abspeichern können.

BUF: Die Unterscheidung zwischen rechtzeitig, nicht förderwürdig und nicht rechtzeitig, 
förderwürdig muss ja nicht so eindeutig sein. Ihr werdet am Ende eine Reihenfolge habt. Ich bin 
mir nicht so sicher, ob rechtzeitige Anträge nicht priorisiert behandelt werden sollten.

Auch ein Projekt, das die grundsätzlichen Kriterien erfüllt, muss nicht gefördert werden. 
Wenn z.B. der Mittel-Einsatz zum Nutzen nicht im Verhältnis steht, geht das auch nicht. Wir 
ranken das am Ende feinstufig ab. Momentan sehe ich daher keinen Grund, das man das so 
machen sollte.

Anglistik: Auf der Seite des Rechenzentrums findet man die Links zur Beschaffung für Office.

TF: Stimmt, ich hatte das falsch im Kopf: Office-Lizenzen gibt es zwar noch, aber keine Windows-
Lizenzen. Aber für Office braucht man natürlich ein entsprechendes Betriebssystem.

SVB-Gremium: GO-Antrag auf Eilabstimmung.

Ohne Gegenrede angenommen.
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Abstimmung: "EILABSTIMMUNG: Verlängerung der Ausschreibung des 
Zentralen Projektwettbewerbs 2023 - SVB"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 60 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Der Studierendenrat hat beschlossen, den Antrag zur Fristverlängerung der zentralen Mittel des 
SVB-Gremiums anzunehmen.

TOP 4 Termine und Sonstiges

1) Ausschreibung Vorstand

Die Ausschreibung findet sich auf der Homepage.

2) Wahlen

20.07. – 26.07.2022: StuRa- und Universitäts-Wahlen
Informationen zu den StuRa-Wahlen findet ihr h  i  er  , zu den Universitätswahlen hier.

3) Weitere Termine

13.07.2022 - 18:00 Uhr: Studentische Vollversammlung

Arch.+Alt.: Die Corona-Schnelltests werden bald wieder kostenpflichtig, Hat die Uni schon 
Überlegungen angestellt, für Studierende wieder kostenlose Tests anzubieten?

Senat: Ich halte es für eine gute Idee, das in der nächsten Senatskommission einzubringen. Gratis 
Schnelltests ab dem Herbst kann ich mir gut vorstellen. Jetzt besteht vielleicht für die Uni noch 
nicht genügend Druck und es gibt zu viele andere Baustellen, um das direkt anzugehen. Wir können
aber gerne darüber diskutieren, ob es besser wäre, so schnell wie möglich gratis Tests zu 
bekommen.
 
Vorstand: Die Uni hat uns dazu noch nichts gesagt, ich halte es aber auch für sinnvoll zu 
diskutieren, ob und Tests ab dem Herbst reichen. 

Arch.+Alt.: Ich sehe auch den Punkt, dass es gerade Wichtigeres gibt, aber angesichts dessen, dass 
die Zahlen jetzt schon steigen bräuchten wir die Tests jetzt. Und es wäre nur konsequent von der 
Uni, wieder Tests anzubieten. 

TF: Wenn ich mich richtig erinnere waren das letzte Mal die gratis Tests so zustande gekommen, 
dass die Uni erst nur Mitarbeitenden Tests gestellt hatte und die Übrigen an die Studierendenschaft 
ging. Danach wurden Stellplätze für Teststationen eingerichtet. Ich kann mir vorstellen, dass das 
perspektivisch geplant wird, da auch Mitarbeitende wieder Tests brauchen werden. Ich sehe nicht, 
dass die Uni gerne viel und sofort Geld für Tests ausgeben möchte.
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Präsidium: Es gibt zwar keine Maskenpflicht mehr. Hier im StuRa ist es aber trotzdem vernünftig 
eine zu tragen. Vor allem bei der Vollversammlung bitten wir darum, Maske zu tragen. Wir werden 
Masken mitbringen und allen zur Verfügung stellen.  

Die Sitzung endet um 18:58 Uhr.
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